

Punta Arenas refuerza su plan de prevención

Seguridad Municipal expone avances y lanza millonaria cartera de proyectos

● La Dirección de Seguridad Pública presentó su gestión ante el Concejo Municipal y anunció una serie de iniciativas tecnológicas y comunitarias para fortalecer la vigilancia, la fiscalización y la protección ciudadana en la capital regional.

Fernando Cumare
periodistas@elpinguino.com

Con una estructura consolidada y una visión a futuro ambiciosa, la Dirección de Seguridad Pública Municipal, encabezada por su director Carlos Sanhueza, expuso recientemente su balance de gestión y una cartera de proyectos que busca transformar la prevención y respuesta ante hechos delictivos en la ciudad.

Actualmente, el equipo está compuesto por 20 patrulleros, inspectores de tránsito, operadores de CCTV, personal del corral municipal, administrativos y profesionales de apoyo. El despliegue logístico incluye 7 vehículos, un dron, cámaras corporales, chalecos antibalas y cascos balísticos, lo que ha permitido mejorar la cobertura territorial.

Uno de los pilares del sistema es la Línea 800, un canal abierto 24/7 que ya suma más de 2.300 llamados en lo que va del año, principalmente por infracciones de tránsito y ruidos molestos. En paralelo, el sistema de televigilancia ha crecido sostenidamente, pasando de sólo 3 cámaras operativas en 2017 a 67 actualmente en distintos puntos de la ciudad.

Entre los programas destacados está SOS Mujer, con 17 dispositivos activos para víctimas de violencia intrafamiliar, conectados directamente con la central municipal y Carabineros. Además, se ha dado continuidad al plan de Patrullas Mixtas OS14, que suma más de 2.500 intervenciones en conjunto con Carabineros desde su implementación.

En fiscalizaciones, la dirección registra más de 4.250 operativos, con un incremento del 367% en infracciones

de tránsito respecto del año anterior. También se han fiscalizado materias como alcoholes, comercio ambulante, tenencia de mascotas y aseo urbano.

Proyecciones ambiciosas

Sanhueza presentó una batería de proyectos valorada entre 400 y 600 millones de pesos, entre ellos:

- 50 nuevas cámaras de televigilancia, priorizando barrios como el sector norponiente, con fecha de presentación del proyecto para octubre.

- Incorporación de inteligencia artificial para análisis de patrones delictivos, reconocimiento facial y de patentes, con inversión estimada en 150 millones y presentación en noviembre.

- Pórtico lector de patentes en el acceso a Aiken, actualmente en etapa avanzada, con implementación proyectada en 3 meses.

PROYECTOS FUTUROS

□ Incorporación de software con inteligencia artificial para sistema de televigilancia



CAPTURA DE PANTALLA

□ 01.11.25 plazo de presentación del proyecto al Gobierno Regional, cual tendría un aproximado \$150.000.000



SESIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL Nº ??

En la sesión, el director de Seguridad Pública, Carlos Sanhueza, informó de las actuales acciones y planes a futuro en los cuales trabaja su unidad.

- Equipamiento de seguridad para vehículos e inspectores, como sirenas, focos de búsqueda y esposas.

- Plan piloto de patrulla inteligente, que permitirá registrar y analizar las rutas e intervenciones mediante dispositivos digitales.

- La municipalidad buscará financiamiento del Gobierno Regional y Subdere, ya que los fondos actuales resultan insuficientes.

Compromiso territorial y desafíos pendientes

Durante la exposición, también se abordaron temas sensibles como el retiro de vehículos abandonados, renovación de patentes de locales con investigaciones judiciales, y la situación de inmuebles municipales en estado de deterioro. Asimismo, se propuso trabajar con juntas de vecinos

para catastrar inmuebles inseguros y avanzar en soluciones como demoliciones o usos comunitarios.

Finalmente, se valoró el impacto positivo del trabajo municipal en eventos masivos como el Carnaval de Invierno y se reiteró el compromiso de construir una ciudad más segura, con tecnología, cercanía vecinal y articulación con Carabineros, Fiscalía, PDI y Aduanas.